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2023年4月の

3月21日～4月19日生まれ 6月22日～ 7月22日生まれ 9月23日～ 10月23日生まれ 12月22日～ 1月19日生まれ
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不調が多い時期。ささいなこ
とが気になり、イライラしやす
くなったりしてしまいそう。違
和感があるなら、自分の不調
を認めて向き合ってみるよう
に。なるべく規則正しい生活リ
ズムを心がけましょう。

ポジティブな気持ち楽しむこと
ができそうな時期。自分のなか
の考え方や習慣にこだわらず、
率直な思いを表に出していくこ
とで、いい結果につなげること
ができるでしょう。ラッキーア
イテムは現金。

新しいものを買うよりも、もらっ
たものやお気に入りのものを
大切に使うよう意識してみま
しょう。そうすると、金運も上
がるかも。梅雨明けにイメチェ
ンするといい運気が舞い降り
てくる予感。

ちょっとした贅沢を楽しむとよ
い時期。行きたかった旅行先
やほしかったものを思い切って
行動や購入してみるとよい経
験ができそう。出費に満足する
ことができると、さらに金運は
高まるでしょう。

行ったことない地に一人旅に
出てみましょう。これから大切
にしたいものに出会えるかも
しれません。常によい方向に
進んでいると信じるように行
動してみるとなお◎。ラッキー
アイテムは青色のカバン。

チャレンジしても結果につなが
らず苦しくなる時期。これ以上、
モチベーションが下がらないた
めの息抜きや工夫をすること
も忘れずに。自分がやるべき優
先順位を間違えないようにす
るとよくなっていくでしょう。

本当はいらないものに、必要
以上のお金を使ってしまいそ
う。その場では購入せず、1日
必要か考えて、気分が上がる
ものに出費するようにしましょ
う。お金をかけないマッサージ
など自分へのケアが◎。

やる気が起きない時期。昨日よ
りも一歩でも成長できるよう小
さな努力をすれば、少しずつ前
向きになれるでしょう。体調変
化がおこる暗示も…気になるの
であれば早めに治療行くと○。
ラッキーアイテムはプリン。

不満や疑問をそのままにして
おかない方がよさそう。予想外
の問題につながってしまうかも
しれないので気をつけておき
ましょう。気分がスッキリでき
ない場合は上手く自分で機嫌
を取ってください。

時間を意識しながら過ごし、デ
ジタルデトックスを進んでおこ
なってみましょう。忙しいなか
でも、心からゆったりできるよ
うな時間を少し持つようにする
と、心に余裕が出て気持ちが
安定してくるでしょう。

やらなければならないことは、
悩むより機械的にこなしていき
ましょう。その後の作業がス
ムーズに動くようになります。
公的な仕組みについてはよく
知っておくと活躍の場が。ラッ
キーアイテムは珍しい調味料。

年齢や肩書きにとらわれて、
不自由になってしまいそう。人
からの見られ方などは気にせ
ず、自分がよいと思う選択や
冒険心を呼び起こしてみて。
衝動買いをしてしまいやすい
時期なので要注意。



　組合員のみなさん、日々の業務大変お疲れさま
です。
　４月を迎え、JR-Cross発足から３年目となる
2023年度がスタートしました。組合員のみなさん
も新たな年度のスタートにあたり、心新たにしてい
ることと思います。
　JR-Crossの昨年度を振り返れば、年度初の４月
は感染力の強いオミクロン株への急速な置き換わ
りを踏まえ、新型コロナの感染防止対策の徹底が
呼びかけられており、業績としてはまだまだ厳しさ
が残るスタートとなりました。その後、７月中旬より
感染第７波となり、８月19日には過去最多の感染者
数を記録するなど、コロナの感染状況は収まること
はありませんでしたが、政府は感染を最大限警戒
するとしつつも、お盆期間の行動制限をおこなわ
なかったことにより人流は戻り、業績も回復傾向に
ありました。そして下期には、JR東日本パスや全
国旅行支援などの効果もあり、営業収益はコロナ
前の85％程度にまで回復し、12月には会社発足以
来初めて全４カンパニーが黒字となるなど、業績の
回復は顕著となっていました。現時点（３月１日）で
は、年度決算見込においても、計画における第１目
標（営業利益42億35百万円・当期純利益12億19
百万円）の達成が視野に入っている状況にまで、回
復しています。
　この業績の回復は、この１年間だけでなくコロナ禍
の３年間に亘るみなさんの努力や頑張りが、しっかり
と成果となってあらわれているものと捉えています。

　このような状況や組合員のみなさんの生活とい
う視点を踏まえ、2023年春闘において、どのよう
な要求をおこなうべきか、執行部で議論を重ねて
要求内容を決定しました。
　基本的な考え方としては、コロナ禍の過去２年間
（2021年春闘・2022年春闘）では、赤字であった
会社の現状を踏まえて、「現状を維持することを優
先した、現実感のある抑えた要求」をおこなってき
ましたが、今春闘では、会社業績が回復しつつある
ことに加え、昨今の物価上昇による組合員のみなさ
んの生活への影響が大きくなっていることをから、
「あらためて自分たちがこうあってほしいと思う、
現時点でのある意味目標とする要求」を掲げること
としました。
　具体的には今春闘では、物価上昇による組合員
のみなさんの生活への影響という観点から、何より
もベースアップ要求に重きをおくこととし、物価上
昇による家計への負担額を基準に社員群に関係な
く一律的な要求をおこないます。夏季一時金につ
いては、会社業績が赤字を脱し、一定の利益を確
保できるなど回復傾向にあることから、一時金に対
するスタンスである安定的な支給の基準を、「現状
の月数」から、「コロナ前の月数」に変更をおこな
い、会社業績とこの間のみなさんの努力を踏まえ
た要求をおこないます。

　報道では他企業におけるベア実施等が取り上げ
られており、世の中的にはベアに対する気運の高ま
りもありますが、JR-Crossの状況を踏まえれば、
それほど交渉に対して楽観視できる状況ではない
と思っています。そのなかでも、組合員のみなさん
の生活が厳しくなっているのは事実ですので、働く
みなさんに対して、会社としていまできることは何
かということをしっかりと議論していきます。また、
みなさんのこれまでの努力と頑張り、そしてその成
果を結果に結び付けられるよう交渉をおこなってま
いります。
※要求内容の詳細はＰ１～Ｐ３をご覧ください。

　３月13日からマスク着用は個人の判断が基本とな
り、また５月８日には新型コロナは季節性インフルエ
ンザ等と同じ５類感染症に位置づけられることにな
り、いよいよ本格的にアフターコロナとなります。
もうコロナを言い訳にはできなくなり、コロナを
経て変わった社会や生活様式などを踏まえて、JR-
Crossとして、いまそしてこれから何ができるのか・
何をするのかがこれまで以上に問われることになり
ます。このような状況では、前例踏襲では通用しま
せんし、誰かに考えてもらうという待ちの姿勢では
なく、働く私たち一人ひとりが、発意し行動するこ
とが必要となります。
　私たちJR-Cross労組としても、職場での問題・
課題に対して、会社が変えてくれるのを待つのでは
なく、働くみなさんの声をもとに、こうなってほし
い・こうしてほしいという提言を会社にすることで、
みなさんの思いを後押ししていきます。
　具体的には、現在、各職場で実施している小単
位での意見交換会「しゃべり場ユニオン」において、
組合員のみなさんより、たくさんのこうあってほし
い・こうしてほしいという提言をいただいています。
これらの提言については、私たちが会社との橋渡し
役となって、その実現に結び付けられるようとりく
みを進めていきます。
　より良い会社・職場とするには、働くみなさん
の思いや考えが不可欠です。他人任せにせず、自
分の職場は自分たちで良くするんだという思いを
みなさんに持っていただき、一緒にこのとりくみを
進めていきたいと考えています。みなさんからの
「しゃべり場ユニオン」開催のリクエストをお待ち
しております。
※�開催リクエストは分会役員または単組までご連絡ください。

しゃべり場ユニオンとは...

◆�組合員のみなさんが決めたテーマについ
て、自由に話をしていただく場です。
◆�参加者全員で話をしたいことから、参加者
は３名程度としています。
◆�休憩時間や就業後の開催となるため、開催
時間は１時間程度を想定しています。
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執行委員長　あいさつ

執 行 委 員 長

平野 智也



　要求内容の策定にあたっては、社会や、会社をとりまく情勢を
踏まえて検討を重ねてきました。要求策定時の2023年2月時点の
情勢をまとめました。

●12月の全国消費者物価指数は2020年を100として104.1、前
年同月比では4.0％上昇している。

●2022年平均は102.1、前年比は2.3％上昇している。

2022年の消費者物価指数（生鮮食品を除く）動向

●「このところ一部に弱さがみられるものの、緩やかに持ち直して
いる。」として、基調判断を据え置いている。先行きについては、
「ウィズコロナの下で、各種政策の効果もあって、景気が持ち直
していくことが期待される」としている。 

12月の月例経済報告（内閣府発表）

●12月単月は、全４カンパニーが営業黒字となり、WBを除く３カ
ンパニーがJR-Cross発足以来最高益を更新した。

●下期以降、収益は着実に回復、年度累計で37億円の営業利益
を計上している。

JR-Crossの状況（2022年度第３四半期決算状況）

2023年春季生活闘争

要求内容の策定にあたって～とりまく情勢～

■正社員・地域限定正社員　基本給を＋7,000円
■Ｆスタッフ（エルダー）　　基本給を＋7,000円
■Ｆスタッフ　　　　　　　基本給を＋7,000円
■Ｔスタッフ　　　　　　　基本時間給を＋45円
■付帯要求❶：各社員群の採用基本給・基本時間給の改定
■付帯要求❷：社員の基本給範囲（別表第３号）における、
　　　　　　  下限額・中位額・上限額の改定

賃金改善(ベースアップ)要求
■正社員・地域限定正社員　2.30カ月
■Ｆスタッフ・Ｔスタッフ　　1.38カ月
　（正社員・地域限定正社員の60％）

■支給期日　2023年６月23日（金）

夏季一時金要求

回答期限　2023年５月23日（火）

要求内容

物価上昇と、回復している会社業績を踏まえ

『現時点でのある意味
 目標とする要求』を掲げる

物価の上昇はとみに著しく、生活に影響を及ぼしている

図1 生鮮食品を除く総合指数の動き
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■コロナ禍の過去２年間（2021年春闘・2022年春闘）は、赤
字であった会社の現状を踏まえて、『現状を維持することを
優先した現実感のある抑えた要求』をおこなってきました。

■しかし、今春闘では、会社の業績が回復しつつあることに加
え、昨今の物価上昇による組合員の生活への影響が大きく
なっていることから、『あらためて自分たちがこうあってほし
いと思う、現時点でのある意味目標とする要求』を掲げるこ
ととしました。
■要求としては、何よりも『物価上昇による組合員の生活への

影響の対応という観点から、ベースアップ要求に重きをお
く』こととします。
■一時金は、会社業績が赤字を脱し、一定の利益を確保でき
るなど回復傾向にあることから、私たちの『一時金に対する
スタンスである安定的な支給』の基準を、コロナ禍では『現
状の月数』としていたが、『コロナ前の月数』に変更します。

要求内容やその考え方等の詳細は
Webサイトに掲載していますので、併せてご覧ください

要求の考え方

要求内容決定に至るまでの流れ

今後の進め方について

　今春闘の要求案を策定するにあたって、これまでの春闘の経過や、
とりまく情勢等の情報を共有し、次回執行委員会までに各単組役員が
案を考えてくることとしました。

単組執行委員会④

　春闘要求案作成にあたっては、会社の経営状況も踏まえて検討をお
こなうことから、第３四半期決算概要の説明を受け、想定される今年度
の落着見込等を確認しました。

経営協議会

１月14日

2月3日

2月7日

 2月10日

2月17日

2月24日～
3月9日

　各単組役員が検討してきた要求案を踏まえて、執行部としての要求案
決定にむけて議論をおこないました。要求項目や要求額・月数等の詳細は
決定できなかったものの、ベースアップ要求をおこなうことは概ね合意に
至りました。

単組執行委員会⑤

　前回の執行委員会の議論を踏まえ、ベースアップの具体的要求額・夏
季一時金の要求月数等について議論をおこないました。あわせて、今春
闘の「要求の考え方」について、意思統一をおこない、次回執行委員会に
て、具体的な要求根拠を決定することとしました。

単組執行委員会⑥（オンライン）　

　具体的な要求根拠・考え方を整理・確認しました。決定した要求案の
職場周知オルグにむけて、周知資料を確認し、周知方法について議論し
ました。

単組執行委員会⑦（オンライン）

　２月24日から３月９日の期間で、計40回のオルグを開催しました。また、昨今の働き方や勤務時間の多様化にともない、
オンラインオルグも併せて開催（２日間計４回）しました。オルグであげられた意見等については、第１回団体交渉の主張内
容に盛り込みます。

要求案周知オルグ開催（オンライン含む）

　単組委員会にて、要求案を提案し、単組委員による採決により承認が
得られると要求内容が確定となります。単組委員会終了後、速やかに団
体交渉の申し入れと要求書の提出をおこないます。

単組委員会の開催

　私たちが考えた要求根拠や、オルグやアンケート等で寄せられた職場
の思い・意見を会社に伝え、要求に対する回答を求めるとともに回答に
あたっての考え方を確認します。会社から示された回答に対して、職場
の声を反映させるなど、十分な議論をおこなったうえで判断したいと考
え、今春闘では回答期限を要求しています。（５月23日）。

団体交渉の開催

3月11日

4月～5月

　会社回答や考え方など交渉経過の周知や回答に対する判断をおこな
う際に、職場オルグを開催します。また、交渉妥結後には、決定した内容
を周知するとともに交渉の総括をおこなうために職場オルグを開催しま
す。（状況に応じて、オンラインオルグやアンケートを活用しながら進め
ていきます）

オルグの開催

　今春闘においては、2023年度夏季一時金の支給日の要求を、６月23日（金）として
います。これまで一貫して６月15日支給として要求をしていましたが、それを変更し
た理由としては、昨今の団体交渉において会社からの回答がJR東日本グループの動
向を踏まえ遅い傾向にあるなかで、要求した支給日より実際の支給日が遅れてしま
うことを避けたいと考えたからです。

　一時金の支給日が遅くなること
によって、ローン等の支払いに影
響することも想定されることか
ら、各自ご確認いただき、支払月
を変更するなど、早めの手続きを
お願いします。

一時金の支給日について

5月～6月

6月23日

第72回単組委員会・答弁する樋口書記長

春闘要求（案）は単組委員より
満場一致で承認を得ました

　FourＳeasons春号（今号）は３月に入稿しています。３月中旬以降の春闘の進め方
については、交渉の経過によって変更となる場合がありますが、要求している一時金支
給日が、例年（６月15日）とは異なることから、私たちが考えるおおよその予定について
ここでお伝えします。
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組合活動において頻出する用語を改めて解説します

　オルグとは、一般的には、「団体が組織拡大のために、
主に労働者・学生に対して、宣伝・勧誘活動で構成員にす
る行為、又はその勧誘者を指す。」とされていますが、
JR‒Cross労組では職場集会において、執行部から会社と
の協議・交渉内容を伝え、組合員と議論をすることをオル
グと呼んでいます。ただし、なかなか聞き慣れない言葉で
あるので、この呼称に変わる良い名称があれば変えてい
きたいと思います。

　単組委員会は各分会の職場代表たる単組委員を招集
し、開催する会議です。毎年３月と７月に開催し、活動報
告や、春闘の要求案などについて付議します。ちなみに単
組とは、連合体に対する単位組合の略であり、単組委員会
は、簡単に言えばJR‒Cross労組単体の委員会と言い変え
ることもできます。

オルグ 単組委員会

労働
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■コロナ禍の過去２年間（2021年春闘・2022年春闘）は、赤
字であった会社の現状を踏まえて、『現状を維持することを
優先した現実感のある抑えた要求』をおこなってきました。

■しかし、今春闘では、会社の業績が回復しつつあることに加
え、昨今の物価上昇による組合員の生活への影響が大きく
なっていることから、『あらためて自分たちがこうあってほし
いと思う、現時点でのある意味目標とする要求』を掲げるこ
ととしました。
■要求としては、何よりも『物価上昇による組合員の生活への

影響の対応という観点から、ベースアップ要求に重きをお
く』こととします。
■一時金は、会社業績が赤字を脱し、一定の利益を確保でき
るなど回復傾向にあることから、私たちの『一時金に対する
スタンスである安定的な支給』の基準を、コロナ禍では『現
状の月数』としていたが、『コロナ前の月数』に変更します。

要求内容やその考え方等の詳細は
Webサイトに掲載していますので、併せてご覧ください

要求の考え方

要求内容決定に至るまでの流れ
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て、具体的な要求根拠を決定することとしました。
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　具体的な要求根拠・考え方を整理・確認しました。決定した要求案の
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　今春闘においては、2023年度夏季一時金の支給日の要求を、６月23日（金）として
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　一時金の支給日が遅くなること
によって、ローン等の支払いに影
響することも想定されることか
ら、各自ご確認いただき、支払月
を変更するなど、早めの手続きを
お願いします。

一時金の支給日について

5月～6月

6月23日

第72回単組委員会・答弁する樋口書記長

春闘要求（案）は単組委員より
満場一致で承認を得ました

　FourＳeasons春号（今号）は３月に入稿しています。３月中旬以降の春闘の進め方
については、交渉の経過によって変更となる場合がありますが、要求している一時金支
給日が、例年（６月15日）とは異なることから、私たちが考えるおおよその予定について
ここでお伝えします。
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の協議・交渉内容を伝え、組合員と議論をすることをオル
グと呼んでいます。ただし、なかなか聞き慣れない言葉で
あるので、この呼称に変わる良い名称があれば変えてい
きたいと思います。
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御囲 真幸さん 
（デベロップメントカンパニー・本社分会）

入社　キオスク東京営業所
キオスク浜松町で勤務

2008年

ニューデイズ東京営業所
第三地区
ニューデイズ有楽町で勤務

2009年

デベロッパー営業部
東京開業準備室

2010年

デベロッパー
営業部営業課

2011年

デベロッパー営業部
販売促進課

2012年

デベロップメント
カンパニー
営業部販促・
メディアユニット

2021年

主な経歴

鈴木 歩さん 
（リテールカンパニー ・東京分会）

Ｆスタッフ登用
らぽっぽ上野店

2006年

マンスリースイーツ大宮店
アシスタントマネージャー

2011年

マンスリースイーツ
大宮店マネージャー

2012年

ギフトガーデンディラ
大宮北口マネージャー

2017年

ギフトガーデン宇都宮店
マネージャー

2018年

ハナガタヤ大宮新幹線店
マネージャー

2021年

ハナガタヤ東京中央店
マネージャー

2022年

主な経歴

－JR-Crossの人 －々

　JR-Crossで活躍する組合員（組合役員）に光をあてる。
　異なるカンパニーや部署、職場で働くあの人はどのような仕事をして
いるのだろう。
　そして、自分以外の誰かのエピソードに触れることで、読者の
みなさんの“働く”を考えるきっかけに少しでもなれたら、と
いう思いから始まった新コーナーです。

御囲さんの所属する部署の仕事の内容を教えてください。
　デベロップメントカンパニー営業部の販促・メディアユニットに所
属しています。ユニットの業務内容は、クリスマスやバレンタインなど
各施設で開催するフェアの企画立案や、SNS関連の発信等をする販促
チームと、エキュート、グランスタ、リエール藤沢など施設で開催する
フェアやイベントのプレスリリースの作成、配信、テレビやWebなど各
種メディア取材対応、掲載記事の校正確認などをおこなうPRチームが
あり、自分自身はPRチームに所属しています。
ユニット内でのコミュニケーションはどのようにとっていますか？
　直接会話をすることはもちろんですが、取材の立会いや、テレワーク
などもあるので、Googleチャット、LINE WORKSなども活用していま
す。2週間に1回、ユニットミーティングもあるので、常に顔を合わせて
いるということはないですが、ユニットのメンバーとの情報共有は図れ
ていると感じています。
チームワークを感じたエピソードを教えてください。
　1日に複数の撮影や案件が入ることもありますし、メディアからの依
頼は、前日に突然入ったりもするのですが、PRチームで分担をしてス
ムーズに遂行できた時はチームワークを感じますね。また、メンバーも
合併前のそれぞれの会社でのノウハウやつながりをもっていて、設備
を共有、活用することで効率的に撮影ができるようになったこともより
チームワークを感じるエピソードだと思います。
突然に依頼がきたりするとスケジュールを組むのも大変ですね。
　先日、急遽上野動物園のシャンシャン（パンダ）に関する企画に対し
て３つの番組から取材要請があったので、対応したのですが、基本的に
瞬間風速的に仕事がくる感じです。特にテレビの取材は1週間前から予
定が決まっていたらビックリするぐらいです。もちろん予めこの日はどう
しても厳しいというときは、別の日を提案したり、運営室と連携するこ

ともありますが、基本的には、相手に合わ
せて受けるようにしています。

仕事のなかで、御囲さんが、大切にし
ていること（モットーやルーティーン

など）はありますか？
　自分がした行動や発言によっ

て、相手が動きやすくなることを
意識して仕事をしています。

　特にメディアの対応は、自

分だけの意見を言うの
ではなく相手の状況も
確認、把握して、コミュ
ニケーションを密に取り
ながら解決に向けて動
くようにしています。そ
うしていたときに、同じ
ディレクターの方から、
また取材したいと言わ
れたりすることもありま
す。例え実際に放映さ
れなかったとしても、次
につながることもあるの
で、仕事が無駄になった
とは思わないです。
学生時代に学んだこと
や、かつての所属、ある
いは趣味等が、何か仕
事に役立ったエピソー
ドはありますか？
　コレもう食べた？の前
身であるマンスリース
イーツでアルバイトをしていたのですが、その際に月替わりでさまざま
なスイーツショップが入っていたので、各ブランドや商品名を覚えるの
が得意でした。いまでもさまざまなブランドや商品に触れる機会が多い
のでブランド名や商品名を覚えたり特長を紹介したりするシーンで役
立っていると感じます。
自分の仕事が評価されていると感じたことはありますか？
　プレスリリースや撮影の効果は、ほとんどが目に見える数字として表
れるものではありません。テレビで放映された場合の広告換算値もあ
りますが、それはあくまで参考値で、売上に直接結びつけるのは難し
いものです。放映時間としても番組のなかで数十秒から数分の世界で
すし。しかし、実際に売上が明らかに上がった時や、SNS等でのお客
さまの評価としてあらわれた時はうれしくなります。また社内外多くの
方が放映見たよと声をかけてくださることもうれしいですし、励みにな
ります。
日々のちょっとしたつらいことはどのように乗り越えていますか？
　おいしいものを食べていっぱい寝るようにしています。外食では新し
いお店を開拓するのが好きです。あとは、休日は仕事のことをいったん
忘れることですね。忘れようと自分に言い聞かせると忘れることができ
るんですよ。切り替えができるということですかね。
休日はどのように過ごしていますか？
　友人と会って乾杯したり、旅行に出掛けて乾杯しています。
今後やってみたいこと（今の仕事でも、将来の話でもOK）があったら教
えてください。
　今後も広報の仕事をやっていきたいという思いはあります。プラスの
こと、良いことを対外的にアピールする、メディアを通してシェアすると
いうのが、仕事の根幹なので、これからももっとJR-Crossの良いところ
を発信していけたらと思っています。
　あと個人的には、日本一周と世界一周がしたいですね。日本や世界
中のさまざまな文化に触れて価値観や感性を磨きたいです。

上　展示会の様子　下　テレビ取材の様子
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ハナガタヤ大宮新幹線店
マネージャー

2021年

ハナガタヤ東京中央店
マネージャー

2022年

主な経歴

－JR-Crossの人 －々

　JR-Crossで活躍する組合員（組合役員）に光をあてる。
　異なるカンパニーや部署、職場で働くあの人はどのような仕事をして
いるのだろう。
　そして、自分以外の誰かのエピソードに触れることで、読者の
みなさんの“働く”を考えるきっかけに少しでもなれたら、と
いう思いから始まった新コーナーです。

鈴木さんの管理する店舗について教えてください。
　東京を代表するお土産やお弁当などを取り扱っています。ビジネスの
方や旅行に出かける方などへ、“食を通じてお客さまの旅の一助になる”
ことを念頭においています。これはハナガタヤのブランディングで触れ
られていることです。商品を販売するだけでなく、お見送りや、東京駅
に関するお問い合わせやご案内も多いです。外国語が得意なわけでは
ないので、外国人の方に案内する際は、身振り手振りも交えて理解いた
だけるように何とか伝えています。東京中央店のみ、ドラえもんとコラ
ボをしています。制服も特別仕様なんですよ。
会社に入ったきっかけは何でしょうか？　 
　知人が焼き菓子を買ってきてくれて、それがおいしかったので、どこ
で買ったの？と聞いたら、「らぽっぽ」の商品だったんです。実際に店舗
を見に行ったら行列ができていて、当時すごい人気店だったんですよ。
通学にもちょうど良い場所にあったのでここでアルバイトしようと思っ
て、働き始めたのがきっかけです。　　 
店舗スタッフやＭＧ同士などのコミュニケーションはどのようにとって
いますか？
　東京駅には周りに相談できる人がたくさんいますし、スタッフも長く
勤めている人が多いので、いろいろと教えてもらいながら仕事を進めて
います。自分は硬い話が苦手なので、砕けた話も交えて、和気あいあい
としたコミュニケーションをとっています。
　宇都宮などまわりに同じ業態がない店舗のときは、知っているＭＧに
電話したり相談していました。
　大宮支店のときは、大宮分会の分会役員を務めていましたが、分会
のなかでの人とのつながりや、自分の働く業態とは異なる職場の人と接
するなかで、会社のこと、異業態のことをいろいろと知ることができま
した。現在は東京分会の所属となるわけですが、異動してきて間もない
こともあり、特にニューデイズのみなさんとの接点がまだないので、きっ
かけがあったら交流したいなと思っています。
これまでに、チームワークを感じたエピソードを教えてください。
　年末の繁忙の際にいろいろな想定をして作戦を練り、日商記録を更
新した時にはチームワークを感じました。繁忙時の対応はとても一人で
できるものではありません。その点でいうと振り返れば、初期にらぽっ
ぽに所属していた際の繁忙のときですが、最大15人のメンバーみんな
でひたすら仕事をこなして乗り越えたという体験をしていて、その時の
経験があるがゆえに、自身は的確な指示を出しつつ、チームとしての力

を発揮することで、大抵のことは乗り越えら
れると考えられるようになりましたね。

いま一番力を入れて取り組んでいることは
何ですか？

　いま現在（２月）４月1日にオープンす
る新店の準備をしています。MG業務

を並行しておこなっているので、大
変ではありますが、スケジュール

感を強く持って、あとで苦労しなくてよいように、今進めているところで
す。ちょうど今日もスタッフの採用に関する電話をしていたところです。
仕事のなかで、鈴木さんが、大切にしていること（モットーやルーティー
ンなど）はありますか？
　実際、スタッフのみなさんがいてこその店舗運営だと思うので、みん
なが楽しく、気持ちよく働けるように立ち振る舞うようにしています。コ
ミュニケーションを大切にして、なるべく話しかけるようにしています
ね。今の店舗は事務所が店舗と離れたところにあるので、なるべく事務
所にこもりきりにはならないようにしています。
自分の仕事が評価されていると感じたことはありますか？
　ハナガタヤの華である東京駅の店舗へ異動となったこと、そして４月
にオープンする新店も任せられたという点においては、評価してもらえ
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ドラえもんとコラボしているハナガタヤ東京中央店

 Spot Light－JR-Crossの人々－
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　水戸分会では毎月分会執行委員会を開催し、日常の
職場問題や活動等について議論をしています。5名全員
が揃う日の設定が難しくなっていますが、なるべく集ま
れるように設定を工夫しています。

水戸分会エリアの紹介

　水戸分会は大御所の菊地分会長を筆頭に、三役＋2名の5名体制で、活動しています。分会役員紹介
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　水戸分会においても、組合員が集まって職場発案型の
議論をおこなうべく、食事等を伴う集合形式の場を設け
ています。今後も回数を重ねて多くの組合員とのつなが
りの場を創出していきます。声がかかった際には是非ご
参加ください。
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水戸
分会

駅のコンコースから海が見える日立駅

昨年開業したばかりのNewDaysエスパルいわき ひたちなか海浜鉄道の乗り換え駅、
勝田駅のNewDays勝田

温泉とサッカーの街、湯本駅のNewDays湯本 4月にハナガタヤに生まれ変わる予定の
水戸エリア唯一の専門店業態

特急「ときわ」の終点、高萩駅のNewDays高萩 水戸・勝田と並ぶ拠点駅、
土浦駅のNewDaysミニ土浦5号

水戸駅に到着する特急ひたち。常磐線には「ときわ」と「ひたち」の
２系統の特急があり、「ときわ」は品川・東京・上野から高萩まで、
「ひたち」は仙台までのロングランとなっている。在来線特急で車
内販売が残るのは、この「ひたち」と松本をめざす「あずさ」のみで
あり、長距離で利用されるお客さまが多いことがうかがえる。

菊地：いばらきデスティネーション（いばらきDC）キャンペーンが10月

から始まります。

鈴木：いばらきDCについては、プレDCが昨年末にありましたが、水戸支

社も力を入れているので、オリジナルの商品開発もしています。

菊地：いばらきでおすすめの場所と言われると…。

高﨑：ひたち海浜公園のネモフィラは４月中旬が見頃です。ネモフィラ

を見たあとは、帰りにぜひNewDays勝田でお買い物をしていた

だけたらと思います。

鈴木：うまくまとめましたね。でも高﨑さんの所属する店舗で考えたら、

水戸19号も推しておいたほうが良いんじゃないですか？

高﨑：そうですね。水戸19号は電車のかたちをしたNewDaysなので、

こちらでもお買い物をしていただけたらと思います。

菊地：モデルとなった車両は、もう臨時列車でしか走っていないですけ

どね。 

鈴木：最近、新型車両が復刻塗装で走っていますから久々に水戸19号

と同じ塗装の並びは見られますよ。

菊地：そのほかでおすすめと言えば、なんでしょう。袋田の滝とかです

かね。

鈴木：自分も行ったことはありますが、久しく訪れてないなぁ。

高﨑：20年ぐらい行ってないですね。

菊地：言ってはみたものの、小学生以来行ってないな…

鈴木：地元の人ってなかなか

何回も行かないんじゃ

ないですかね。ただ1

度も行ったことない人

はぜひ訪れてみる価値

はあると思います。

鈴木：水戸分会は組合員数が、35名となっています。組合員数が他の

分会と比べても少ないので、次世代の担い手を見つけていくの

がなかなか難しいですね。

菊地：私、組合活動を26年やっています。

高﨑：三役みんな長いですからね。

鈴木：担い手を見つけていくのは大変ですが、人数が少ないからこそ、

いろいろと活動するうえでメリットもありますけれどもね。

菊地：そうですね。しゃべり場ユニオンも、開催するとみんな来てくれま

すからね。

鈴木：しゃべり場ユニオンは、引き続き定期的に開催していこうと思っ

ています。

菊地：声がかかった際にはぜひご参加いただけたらと思います。

NewDays水戸19号はフレッシュひ
たちを模したつくりとなっている

三役の活動年数は長く、和気あいあいとした雰囲気の水戸分会

菊地分会長おすすめのパワースポット、
袋田の滝

いわき

勝田

水戸
友部

佐貫龍ケ崎市

藤代

常磐線

水戸線

水郡線

↑
仙
台

上
野
↓

関東鉄道
竜ヶ崎線

鹿島臨海鉄道

ひたちなか 
海浜鉄道

水戸エリア
菊地 真夫分会長

NewDaysミニ水戸7号
高﨑 直樹副分会長

営業課
鈴木 隆史書記長

NewDaysエスパルいわき
中川 拓執行委員

NewDays勝田
山崎 理沙執行委員

　水戸分会は、水戸支店エリアを管轄し、その範囲は常磐線
の藤代～水戸～いわきと、茨城県及び福島県の一部となって
います。常磐線一本に職場が分布しているものの、路線基準
では166キロに及び、南限の藤代より南は東京分会と、北限
のいわきより北は仙台分会に接する広範に跨がる分会となっ
ています。店舗数はＮｅｗＤａｙｓ22店舗、ＮｅｗＤａｙｓＫＩ
ＯＳＫ3店舗、専門店１店舗の計26店舗で、組合員数は35人
です。今回はそんな縦に長～い水戸分会を訪ねてみました。

　水戸分会は、水戸支店エリアを管轄し、その範囲は常磐線
の藤代～水戸～いわきと、茨城県及び福島県の一部となって
います。常磐線一本に職場が分布しているものの、路線基準
では166キロに及び、南限の藤代より南は東京分会と、北限
のいわきより北は仙台分会に接する広範に跨がる分会となっ
ています。店舗数はＮｅｗＤａｙｓ22店舗、ＮｅｗＤａｙｓＫＩ
ＯＳＫ3店舗、専門店１店舗の計26店舗で、組合員数は35人
です。今回はそんな縦に長～い水戸分会を訪ねてみました。

水戸のいまホットな話題といえば…

水戸分会の今後の活動について

菊地分会長×高﨑副分会長×鈴木書記長

分会探訪～水戸分会～
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　物価高が続く昨今、労働組合としては、春闘において賃金を高め
ることを会社に求めていきますが、一方で組合員のみなさんの
ちょっとした節約術について、どのようなことをしているのかアイデ
アを募りたく、LINE公式アカウントから投稿していただきました。今
回は21名の方から投稿をいただきましたので、全部まるっと紹介い
たします！（一部文言をアレンジしていますのでご了承ください）

投稿コーナー

現金はほぼ使わずに、全
てポイントが貯まるキャッ
シュレス決済で支払うよ
うにしています。

まことさん（東京分会）

ベックスコーヒーのサブ
スクをフル活用していま
す。毎日の飲料代がかな
り節約になっています。

ヨッシーさん（新宿分会）

①住まいの照明を全てLEDに交換しました。玄
関とトイレは

人感センサー付きに交換しました。

②ヤカンにお湯を沸かす際は使う量だけ測っ
て沸かす(少

量の際は無駄に沸かさない)ことを心がけていま
す。

③加熱式タバコは1本を二回使用(二回目はタ
バコスティッ

クを180度回転させて差し込んで使用)していま
す。

長崎の元高校球児（東京分会）

価値があるものやこれから価値があがるものを
想定して、積極的に購入しています。私の節約術
は未来を予測して行動することです。

藁に入ったねばーるくん（水戸分会）
光熱費対策としてお風呂屋さんによ
く行きます。身体のリフレッシュも兼ね
て。そして足早に帰って温かさを逃さ
ず布団で寝る。もちろん毎日ではなく
週に2、3回。ダラダラとテレビやスマ
ホ見てエアコンつけるよりグッスリ寝
られて翌朝スッキリが多くなりました。

特に寒い日は耐熱性グッズ、特に暑い日はクール
グッズを100均で購入し過ごす。あと内緒ですが
神様に電気代節約できますようにと祈っています！

S・H・I・K・U・Y・O・R・Oさん（横浜分会）

飲み物は家でつくった麦
茶を持参しています。

ゆっぴぃさん（千葉分会）

買い物は必ずマイバッグ
持参でポイントをためて
います。

まりちん（水戸分会）

スマホのキャリアを○
天モバイルに変更しま
した。オンラインで１時
間半ぐらいで手続きで
きました！１万円超えの
支払いが５，０００円以下
になりました。Wi-Fiを
活用してギガが超えな
いようにしています。

青ちゃん（新宿分会）

風呂の水を使って洗濯
したり、可能な限りエア
コン・暖房を使わない
ようにしています。

みすてぃさん（大宮分会）

スタバの水筒に安いコー
ヒーを入れています。気分
はスタバ。値段は節約！

ファントムクォーツさん
（大宮分会）

待機電力を気にして
家にいない時間はコ
ンセントを抜いてい
ます。出勤前の確認
はコンセント抜いた
か欠かさずチェック！

気分は四番打者
（水戸分会）

5年程前から衣類のほとん
どがユニクロブランドに代
わり、車でのドライブには
おにぎりを握り、近場で楽
しめる場所を検索すること
が私の節約術になります。

シゲちゃん（千葉分会）

ありがとうさん（本社分会）

できるだけマイボトルを持ってくるよう
にしてます！

あやさん（新宿分会）

もえさん（千葉分会）
勤務のときには毎
日水筒を持ってきて
います！

１パチから0.2パチに移行しました。

トータルでは勝ってるさん（仙台分会）

こまめに、使わな
い電化製品は電

源だけではなく、
タイマーを使わ

ない製品はコンセ
ントから抜いて

節電しています。
電気代節約のため

、暖房

を使用せず家でも
コート

着て寒さを凌い
でいま

す！どんだけー！

くろちゃんさん（高
崎分会）

みやIKKOさん
（八王子分会）

レジ袋が有料になっ
てエコバッグを持つ
ようになりました。
プチ節約です。

うさぎLOVEさん
（八王子分会）

編集長総評
　今回はLINE公式アカウントを通じて、21名の方に投稿をしていただきま
した！電気の節約術や、飲料関係の節約術が複数件ありましたね。いま一度
日々の出費を見直していくことで、節約につながる方法がきっと見つかると
思います。夏号でもテーマは変えつつも、投稿企画を実施していきます。投
稿企画はLINE等で募集していきます。みなさんの投稿をお待ちしています！

震災後から、出勤時に
ほとんどのコンセント
を抜いてます。

みかんさん（千葉分会）

フォーシーズンの企

画投稿に応募して図

書カードを当てます！

かわのさん（東京分会）

投稿コーナー「私のちょっとした節約術」

8



　JR東日本では、VIEWカードの誕生から30周年を迎え、JREポイントの
活用をPRしています。私たちJR東日本グループで働く者も、自分たちをユー
ザー側として捉えると、突出してJREポイントを貯めやすい環境にあるとい
えます。となれば、これを使わない手はない！ということで、既知の内容だとい
う方も多いかもしれませんが、物価上昇等も著しい昨今、改めてポイ活を見
直してみようということで、JREポイントについて触れてみたいと思います。

● VIEWSuicaカード
　お買い物、食事、公共料金の支払い等……… 0.5％
　モバイルSuicaへのチャージ ……………… 1.5%
　モバイルSuicaで定期券購入 ………………… ３％
● JREカード
　初年度無料、2年目以降は477円（税抜）
　駅ビル等でのお買い物で100円で３ポイント貯まります。

JREポイント5,300円分
⇒ ルミネ商品券6,000円分に引き換えられます！
リテールカンパニー直営ブック業態
「BOOK COMPASS」「BOOK EXPRESS」
⇒ 社員証呈示で５％割引＋残りの金額に対して
　 ＪＲEポイントもつきます！ 

JREアプリを活用しようP P

　JREアプリをSuicaと連携させると、JREポイントが貯ま
ります。

JR東日本の鉄道利用 ※運賃、グリーン券ともに　
　モバイルSuica ： 50円ごとに1ポイント　
　カードタイプのSuica ： 200円ごとに１ポイント

定期券の購入
　モバイルSuica：50円ごとに1ポイント

駅施設等でのお買い物
　100円（税込）ごとに1ポイント貯まるお店と200円（税
込）ごとに1ポイント貯まるお店があります。

VIEWカード・JREカードなどを
作成するとさらにポイントが貯まる

クレジットカー
ド

JREポイントは、SuicaやJRE POINTカード、VIEWカードと
いったJR東日本のサービスを登録・連携することで、さまざまな
貯め方や使い方ができるグループ共通ポイントです。

JRE POINTとは 鉄道利用 Suica決済 駅ビルでの
お買い物

などで貯まる・使える

　その他、ビックカメラやJALと提携したVIEW
カードなど、用途に応じてポイントがたくさん
貯まるカードがあります。どのカードが適して
いるか、シミュレーションをしてみましょう。

　このように、Suicaを普段
使う機会が多い私たちは、
JREポイントを集められる
機会が非常に多いといえま
す。いろいろなポイントカー
ドがあって、ポイ活に気を
使うのも面倒という方もぜ
ひ、この機会にJREポイン
トについて見直してみてい
ただけたらと思います。

ある2日のポイント
シミュレーション

※モバイルSuicaを使用した場合のシミュレーションです
※決済する日時によって、ポイントがさらに増える場合があります

1日目　

２日目

1,０00円130円5,000円分

780円
11,090円

　それぞれ、溜まったJREポイントは、1ポイント
1円としてSuica（モバイルSuica含む）にチャー
ジできます。また、ポイントでそのままお買い物を
したり、えきねっと等で引き換えることもできま
す。JREポイントをSuicaにチャージして決済し
ても、その分にもポイントがつきます。

お得な情報！

Vol.1

JREポイントで

Suicaチャージ
（モバイルSuica）

acure自販機で
飲み物を購入

NewDaysで
お昼ご飯を購入

BOOK
COMPASSで
雑誌を購入

グリーン車で帰る
（東京～津田沼）

東京から
仙台へ
新幹線で行く

ステーション
ワークを
1時間利用

みやげ菓撰で
お土産を買う

仙台から
東京へ
新幹線で帰る

津田沼から
東京への
定期券を購入

JRE
ポイント合計

BECK’Sでコー
ヒーを飲みながら
雑誌を読む

100pt 1pt 2pt 2pt5pt

15pt221pt5pt10pt221pt1,359pt
1,941pt

START!!

500円500円

1,100円11,090円 2,000円67,980円

JREポイントでポイ活しよう！ Vol.1
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2022
年度

　2022年10月に開催された定期大会において活動方針が承認さ
れて以降、現在に至るまで活動方針で掲げた項目をもとにして、活
動を進めています。JR-Cross労組の活動年度は10月から翌年の9
月までとなっていますので、本誌がみなさんのお手元に届く頃に
は、約半年が経過していることになります。３月11日に開催された
単組委員会では単組委員に対して活動報告をおこなっています
が、本誌では広く組合員のみなさんに、これまでの活動の振り返り
として、活動方針をトレースしていきます。

◆職場問題の把握にむけて、部署や職場ごとなど小単位での意
見交換会をおこないます。あわせて、直接対面することのみに
拘らず、オンラインによる意見聴取もおこないます。

◆これまでの請負型の問題解決の手法に加え、職場発案型の
「より良い職場」づくりにむけた問題解決のとりくみをおこない
ます。
◆職場問題の解決・解消にむけて、単組・分会の連携を強化し、分
会役員の資質向上と分会組織の強化・活性化にむけてとりくみ
ます。

働きがいを持てる会社・職場とするために、
みなさんが働くうえで抱えている
問題・課題の解決・解消にむけてとりくみます。

●部署や職場ごとなど、小単位での意見交換会開催のとりくみとして、
しゃべり場ユニオンを開催しています。
●2022年度年末一時金に関する団体交渉以降、オンラインによる職場
集会の実施や、Googleフォームを利用したアンケートによる意見集
約など、オンラインを活用した意見聴取を実施しています。

●分会役員の資質向上にむけては、２月より、オンライン学習プラット
フォームである「UNION　SALON」を導入しており、分会執行委員
会の場などを通じて活用にむけた周知により、執行委員が個人で労
働組合活動について学べるしくみづくりを始めています。

◆2022年度年末一時金及び2023年度夏季一時金の安定的な
支給にむけてとりくみます。

◆とりまく情勢や会社の状況を踏まえて、2023年度賃金増額要
求について検討します。

◆人事賃金制度とその運用状況の確認・検証をおこない、検証結
果を踏まえ、将来に希望を持って働くことのできる制度となるよ
う課題点の改善・解消にむけてとりくみます。
◆安心して働ける職場環境となるよう、ハラスメントのない職場
づくりを目指すとともに、メンタルヘルス対策の策定にむけて
とりくみます。

JR-Crossで安心して働くための
条件等の整備にむけてとりくみます。

●2023年春季生活闘争の要求については、賃金改善（ベース
アップ）に重きを置き、一時金については、「安定的な支給の
基準」を「「コロナ前の月数」に変更します。（詳細はP1～P3を
ご参照ください。）
●人事賃金制度については、2023年春季生活闘争の付帯要求
として、基本給範囲の是正を求めていきます。

次ペ
ージ
に

詳細

◆カンパニーや職場を超えた交流を促進するために、組合員のみ
なさんの趣味を通じた交流の機会を創出することとし、労働組
合公認のサークル活動の枠組みをつくります。

◆これまでのレクリエーションや行事等の枠組みや手法に囚わ
れない、組合員のみなさんが交流するための新たな機会につ
いて検討します。
◆組合員のみなさんの仕事や生活における知識取得にむけた
労働組合主催による各種セミナーを開催します。

組合員のみなさんがカンパニーや
所属を超えて、つながり・コミュニケーションを
図る機会の創出にむけてとりくみます。

●サークル活動の前段としてLINEのオープンチャット機能を
使用し、グルメ、スポーツ、ペットなど10個のコミュニティを
運用しています。現在分会役員を対象に試行をおこない、運
営上の問題点等を抽出しています。
●レクリエーションの開催にむけては、オンラインのレクリエー
ションや、小規模での開催にむけて、分会・単組双方で開催に
ついて検討しています。
●ろうきんの積み立てNISA等の商品紹介も交えたセミナーの
開催を検討しています。

◆とりくみ内容などの情報をわかりやすく伝えることを意識し
て情報発信をおこないます。
◆社内メール・Webサイト・LINE公式アカウント・冊子など情報
発信の媒体ごとの役割の整理をおこないます。

◆Webサイト及びLINE公式アカウントを活用し、オルグ内容や
各種制度などについて動画による情報発信をおこないます。

◆会社との協議や行事等の開催などの活動報告だけでなく、日
常的な活動内容の報告をおこなうなど情報発信の頻度を高
めていきます。

私たちの活動内容を知ってもらうための
情報発信の強化にむけてとりくみます。

●LINE公式アカウントの登録者数は３月14日現在646名と
なっており、組合員の約3人に１人にご登録いただいている計
算となります。今春闘においては、職場巡回や職場集会等を
通じて、さらに多くの組合員の方と繋がれるように、LINE公
式アカウントへのともだち登録を勧めていきます。
●2022年度年末一時金闘争や、今春闘の闘争期間中におい
ては、要求内容や、交渉経過に関する動画配信をおこなって
いますが、各種制度などについての動画配信も進めていき
ます。

2022年度活動方針トレース
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労働組合主催による各種セミナーを開催します。
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所属を超えて、つながり・コミュニケーションを
図る機会の創出にむけてとりくみます。

●サークル活動の前段としてLINEのオープンチャット機能を
使用し、グルメ、スポーツ、ペットなど10個のコミュニティを
運用しています。現在分会役員を対象に試行をおこない、運
営上の問題点等を抽出しています。
●レクリエーションの開催にむけては、オンラインのレクリエー
ションや、小規模での開催にむけて、分会・単組双方で開催に
ついて検討しています。
●ろうきんの積み立てNISA等の商品紹介も交えたセミナーの
開催を検討しています。

◆とりくみ内容などの情報をわかりやすく伝えることを意識し
て情報発信をおこないます。
◆社内メール・Webサイト・LINE公式アカウント・冊子など情報
発信の媒体ごとの役割の整理をおこないます。

◆Webサイト及びLINE公式アカウントを活用し、オルグ内容や
各種制度などについて動画による情報発信をおこないます。

◆会社との協議や行事等の開催などの活動報告だけでなく、日
常的な活動内容の報告をおこなうなど情報発信の頻度を高
めていきます。

私たちの活動内容を知ってもらうための
情報発信の強化にむけてとりくみます。

●LINE公式アカウントの登録者数は３月14日現在646名と
なっており、組合員の約3人に１人にご登録いただいている計
算となります。今春闘においては、職場巡回や職場集会等を
通じて、さらに多くの組合員の方と繋がれるように、LINE公
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大宮
（2月21日）
アシスタント
マネージャー
業務について

長野
（2月26日）
店舗運営の
悩みについて

水戸
（2月21日）
エリアMG制度に

ついて
福利厚生制度等に

ついて

活動方針
トレース特集

八王子
（2月20日）

エリアMG業務の課題
（支店・エリア間の
コミュニケーション）

について

新宿
（2月10日）
要員問題について

（店舗間のやりとりに
ついて）

盛岡
（3月1日）
要員状況に
ついて

新潟
（3月1日）
フレックスタイム
制度について

JCU

　しゃべり場ユニオンとは、各職場で実施している小単位での意見交換
会です。このしゃべり場ユニオンでは、組合員のみなさんより、こうあって
ほしい、こうしてほしいという提言をいただいており、これらの提言につい
ては、単組・分会が会社との橋渡し役となって、その実現に結びつけられ
るようとりくみを進めていきます。

➡組合員が抱えている問題・課題には、個別具体的な内
容も多く含まれていることや、コロナ禍において大人
数が集まる機会を設けることが難しい状況であるこ
とから、参加者・開催時間を制限した開催とします。

➡職場オルグは、組合から組合員へ伝えたいことを話
す場となりますが、しゃべり場ユニオンは、組合員か
ら組合へ自由に話をしていただく場となります。

●1時間を基本とし、2時間を限度とします。開催時間

●休憩時間、就業後の時間で開催します。開催方法

開催場所 ●飲食をともなう開催が想定されることか
ら、ソーシャルディスタンスを確保できる
場所で開催します。

ゃべり場ユニオンはどのように開催しているのかし

これまでのしゃべり場
ユニオンのテーマ

（一部抜粋）

みなさんからの

「しゃべり場ユニオン」
開催のリクエスト

お待ちしています！

横浜
（2月20日）
エリアMG体制に

ついて

仙台
（1月27日）
専門店の状況に

ついて

東京
（1月24日）

繁忙店舗の要員状況
商品の保管状況
今後の支援体制

４月以
降も

引き続
き開
催

してい
きます
！

活動方針トレース特集・しゃべり場ユニオン
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　前回は、介護保険サービスの内容を特集し、どのような
サービスがあるのか理解して、利用したいサービスは何
かを考えてみることをお勧めさせていただきました。

　このことから、今回は、実際に介護サービスを利用する
にあたってのポイントについて特集します。

❶�介護保険の利用を考えている方は、要介護者のお住いの市区町
村に届け出ましょう。

❷�介護に関する困りごとは、「地域包括支援センター」に相談しま
しょう。

●�地域包括支援センターは、介護保険や高齢者の相談を受ける
施設であり、介護保険を受けられるかどうか、利用するかしな
いかから相談できます。

●�まずは、要介護者の住んでいる地域の包括支援センターに相談
することをお勧めします。

●�役所に電話して「住んでいるエリアの地域包括支援センターの
連絡先を教えて」と問い合わせしてみてください。

正確な認定を受けるために、事象を日記的に記録しておきましょう。
※認定員を前にすると本人がいつも以上に頑張ってしまうことがあります。

❶�要介護１～５の認定を受けた場合
●�自宅で利用できるサービスと施設に入居して受けるサービスの
ふたつを受けることができます。

≪自宅で利用するサービス≫
●�ケアプランの作成をサポートしてくれる「ケアマネージャー」を選
びます。居宅介護支援事業者に問い合わせましょう。

●�利用したいサービスを決めてから、ケアマネージャーを探すこと
をお勧めします。利用したいサービスの希望は、ケアプラン作成

　難しく考えず、これだけ困っているということがわかれば大丈夫です。

介護保険サービス活用のポイントを知る第4回

現在、どんなサポートが必要かを書き出してみよう！！

要介護認定の申請 認定に際してのポイント

認定後のポイント

時間帯 必要なサポート（例）
対応可能な人

月曜 火曜 水曜 木曜 金曜 土曜 日曜

0～2時 トイレ介助

2～4時

4～6時 トイレ介助

6～8時 着替・食事介助

8～10時 病院付き添い（月のみ）

10～12時 病院付き添い（月のみ）

12～14時 食事介助・見守り

14～16時 見守り

16～18時 見守り

18～20時 食事・風呂介助

20～22時 就寝準備・トイレ介助

22～24時

参考 必要なサポート書き出しシート

現状を捉えられればOK
介護保険のどのサービスが
必要なのかはわからなくても

大丈夫です。

働きながら介護を続けるコツ　第4回
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の際に、はっきりとケアマネージャーに伝えましょう。
●�ケアプラン完成後、利用するサービスにあわせて介護事業所と
契約を結びます。契約時にはサービス内容や費用について、しっ
かりと確認しましょう。気になる点があれば遠慮なく質問するこ
とが大事です。

≪施設に入居して利用するサービス≫
●�入居先となる介護施設を探します。
●�入居先を決める前に、必ず現地に行って見学をおこないましょ
う。可能であれば、体験入居することをお勧めします。提供され
ているサービス内容・費用などをしっかりと確認しましょう。

●�入居後は、施設に所属するケアマネージャーに相談しながらケア
プランを作成し、その内容に沿って利用を開始します。

❷要支援１・２の認定を受けた場合
●�介護予防サービスを利用するには、地域包括支援センターに連
絡し、職員と相談しながらケアプランを作成します。

●�ケアプランを作成する際は、今後どのような形で生活を送りたい
のか、どんな介護予防サービスを利用したいのかを、職員に対し
て伝えることが大切です。

❸非該当（自立）と認定を受けた場合
●�想定よりも要介護度が低く評価されるなど認定結果に不服があ
る場合は、都道府県設置の「介護保険審査会」に結果通知を受
け取った日の翌日から３カ月以内であれば、不服申し立てができ
ます。

●�自治体ごとでおこなわれている「介護予防・生活支援サービス
事業対象者」と認められた場合、自治体がおこなう各種介護予防
サービスを受けることができます。

●�介護予防教室など「一般介護予防事業」によって提供されるサー
ビスは、65歳以上であれば誰でも参加可能です。

●�自治体によって実施されている介護予防のサービスは、自治体
ごとにサービス内容が異なるので、介護を必要とする人の住ん
でいる地域ではどのようなサービスを利用できるのか確認して
みましょう。

時間帯 必要なサポート（例）
対応可能な人

月曜 火曜 水曜 木曜 金曜 土曜 日曜

0～2時 トイレ介助

2～4時

4～6時 トイレ介助

6～8時 着替・食事介助

8～10時 病院付き添い（月のみ）

10～12時 病院付き添い（月のみ）

12～14時 食事介助・見守り

14～16時 見守り

16～18時 見守り

18～20時 食事・風呂介助

20～22時 就寝準備・トイレ介助

22～24時

まとめ
●��介護に関する困りごとは、「地域包括支
援センター」に相談しましょう。

●��現在、どのようなサポートが必要なのか
を捉えましょう（「必要なサポート書き出し
シート」の活用）。

●��認定後は利用したい介護サービスを決め
てから、ケアマネージャーを探しましょう。

次回、第５回（最
終回）

では、介護保険利用
に関

するお金について特
集し

たうえで、働きなが
ら介

護を続けるコツのま
とめ

をします。

電話などで相談 ➡ 市区町村の担当窓口などへ

要介護認定の申請 ➡ 本人または家族が市区町村などに申請

要介護度の決定

認定結果通知 ➡ 申請から30日以内

要介護 1〜5

介護サービス
計画書の作成依頼

（居宅介護支援事業者）

介護サービス
・在宅サービス
・施設サービス

・地域密着型サービス

介護予防サービス
・在宅サービス

・地域密着型サービス

地域支援事業
・介護予防

・生活支援サービス事業
・一般介護予防事業

要支援1・2

介護予防サービス
計画書の作成依頼

（地域包括支援センター）

非該当（自立）

主治医意見書
 ➡ 市区町村の依頼で主治医

が意見書を作成

訪問調査
 ➡ 市区町村の職員が自宅を

訪問して審査

要介護認定の手続きの流れ

働きながら介護を続けるコツ　第4回
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● ユニオン通信
  「2023年春季生活闘争」

「2022年度活動方針トレース」
● 特集

   「Spot Light －JR-Crossの人々－」
  「分会探訪～水戸分会～」

「JREポイントでポイ活しよう！vol.1」
「働きながら介護を続けるコツ　第４回」

● ユニオン通信
  「2023年春季生活闘争」

「2022年度活動方針トレース」
● 特集

   「Spot Light －JR-Crossの人々－」
  「分会探訪～水戸分会～」

「JREポイントでポイ活しよう！vol.1」
「働きながら介護を続けるコツ　第４回」

2023年4月の

3月21日～4月19日生まれ 6月22日～ 7月22日生まれ 9月23日～ 10月23日生まれ 12月22日～ 1月19日生まれ

4月20日～5月20日生まれ 7月23日～ 8月22日生まれ 10月24日～ 11月22日生まれ 1月20日～ 2月18日生まれ

5月21日～6月21日生まれ 8月23日～ 9月22日生まれ 11月23日～ 12月21日生まれ 2月19日～ 3月20日生まれ

不調が多い時期。ささいなこ
とが気になり、イライラしやす
くなったりしてしまいそう。違
和感があるなら、自分の不調
を認めて向き合ってみるよう
に。なるべく規則正しい生活リ
ズムを心がけましょう。

ポジティブな気持ち楽しむこと
ができそうな時期。自分のなか
の考え方や習慣にこだわらず、
率直な思いを表に出していくこ
とで、いい結果につなげること
ができるでしょう。ラッキーア
イテムは現金。

新しいものを買うよりも、もらっ
たものやお気に入りのものを
大切に使うよう意識してみま
しょう。そうすると、金運も上
がるかも。梅雨明けにイメチェ
ンするといい運気が舞い降り
てくる予感。

ちょっとした贅沢を楽しむとよ
い時期。行きたかった旅行先
やほしかったものを思い切って
行動や購入してみるとよい経
験ができそう。出費に満足する
ことができると、さらに金運は
高まるでしょう。

行ったことない地に一人旅に
出てみましょう。これから大切
にしたいものに出会えるかも
しれません。常によい方向に
進んでいると信じるように行
動してみるとなお◎。ラッキー
アイテムは青色のカバン。

チャレンジしても結果につなが
らず苦しくなる時期。これ以上、
モチベーションが下がらないた
めの息抜きや工夫をすること
も忘れずに。自分がやるべき優
先順位を間違えないようにす
るとよくなっていくでしょう。

本当はいらないものに、必要
以上のお金を使ってしまいそ
う。その場では購入せず、1日
必要か考えて、気分が上がる
ものに出費するようにしましょ
う。お金をかけないマッサージ
など自分へのケアが◎。

やる気が起きない時期。昨日よ
りも一歩でも成長できるよう小
さな努力をすれば、少しずつ前
向きになれるでしょう。体調変
化がおこる暗示も…気になるの
であれば早めに治療行くと○。
ラッキーアイテムはプリン。

不満や疑問をそのままにして
おかない方がよさそう。予想外
の問題につながってしまうかも
しれないので気をつけておき
ましょう。気分がスッキリでき
ない場合は上手く自分で機嫌
を取ってください。

時間を意識しながら過ごし、デ
ジタルデトックスを進んでおこ
なってみましょう。忙しいなか
でも、心からゆったりできるよ
うな時間を少し持つようにする
と、心に余裕が出て気持ちが
安定してくるでしょう。

やらなければならないことは、
悩むより機械的にこなしていき
ましょう。その後の作業がス
ムーズに動くようになります。
公的な仕組みについてはよく
知っておくと活躍の場が。ラッ
キーアイテムは珍しい調味料。

年齢や肩書きにとらわれて、
不自由になってしまいそう。人
からの見られ方などは気にせ
ず、自分がよいと思う選択や
冒険心を呼び起こしてみて。
衝動買いをしてしまいやすい
時期なので要注意。
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	フォーシーズン124号_p10-11
	FourSeasons124_p12_H3



